

REDACCION Y ADMINISTRACION,

Calle Progreso, número 4, piso 3.º 5.

LA LUCHA.

PUBLICASE,

Los Miércoles, Viernes y Domingos.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Crédito Gerundense.

Este establecimiento participa al público, que paga al contado y por todo su valor, los cupones de las clases que á continuación se expresan:

Deuda del Estado al 4 por 100 exterior.

Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba.

Acciones de los ferro-carriles del Norte de España.

Obligaciones id. Prioridad Barcelona.

Acciones de la Compañía General de Tabacos de Filipinas, y

Acciones de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante.

Gerona 23 de Diciembre de 1882.

—El Administrador, *Carlos Marti-
nez.*

Gerona 7 Enero de 1883.

A vuela pluma.

Calma completa en el campo de la política y solo chismes de desocupados es lo que encontramos en las columnas de los periódicos de oposición, algunos de los cuales, los más imparciales, no ocultan la verdadera significación que tiene y tendría la izquierda si llegara al poder. *El Liberal*, que es órgano de una de las tendencias democráticas de las que no han ingresado en el campo de esa quíscosa con aspiraciones á partido, lo dice muy terminantemente. *El apreciable colega* ha publicado un bien escrito artículo demostrando que la izquierda dinástica es una especie de capa del estudiante, en donde á fuerza de remiendos, nadie sabe cual es el primitivo paño de que se confeccionó. Los amigos del señor Moret no reconocen más gefatura que la del señor Moret y en provincias los comités moretistas siguen el mismo camino que los de Madrid. Los del señor Martos, no obstante no haber entrado en el campo de la monarquía tal hombre público, sus amigos ex-republicanos á nadie que no sea su antiguo jefe reconocen, y los constitucionales porque entre ellos, cada personalidad representa una fracción y cada fracción sigue á su personalidad. Hecha esta reseña verídica, el colega dice que, de continuar así la izquierda, su lote en el poder será la disidencia y el desgarramiento. Esto sucede ya en la actualidad y, por tanto, lo que *El Liberal* augura no tendría nada de particular toda vez ese es mal de origen y ni la caja de pándora tiene ya comparación con ese grupo del que la opinión pública apenas se acuerda.

Después de tanto pronóstico y de tantas hablillas y de tanto escribir la palabra crisis, vino el Consejo de ministros del cual había de salir la muerte del gabinete y, efectivamente, los acuerdos se han tomado por unanimidad y los ministros continuaron unidos á su jefe y en sus opiniones dando desazones á los que á toda costa piden á Santa Rita una divergencia. Está visto que, en estos

tiempos, el papel de profeta es muy expuesto y los que aun creen en pronósticos de gente indocta, recogen cada *mico* que hay para reventar á fuerza de desilusiones. Ahora la moda está en hablar del señor Posada Herrera, á quien pretenden inutilmente hacer pasar como afecto á la izquierda: este empeño tan inútil como los demás, se funda en el capricho de los que tienen hambre y sueñan con tortas y pan pintado que se convierten en desencantos al despertar. Pero pidan ustedes veracidad á los que todo lo ven por el prisma de sus ambiciones, intentos y deseos.

La prensa toda se ocupa del fallecimiento del ilustre hombre de Estado Mr. Gambetta, cuya pérdida todo el mundo lamenta y se cree una gran contrariedad para la Francia sensata y republicana. Solamente los periódicos intransigentes de París se alegran de que la parea haya cortado el hilo de una existencia tan importante. Esto no nos maravilla: recordamos que cuando la muerte del inolvidable Prim, muchos de aquellos que se llamaban liberales intransigentes y pretendían pasar por mas puros que los demás, se alegraron y hasta no faltaron quienes celebraron aquella inmensa pérdida comiendo y bebiendo, interin el pueblo Español lloraba la muerte del héroe y el partido liberal vestía luto al propio tiempo que presentaba lo que había de suceder. Después se palparon las consecuencias de aquel infame crimen, que solo encontraron dique en el patriotismo de un insignificante republico gloria de nuestra tribuna, y en la decision del mismo pueblo que saludó con alegría indescriptible el momento en que la paz tornó á la patria la vida, á la libertad su cetro y al derecho su legítimo imperio. Lo mismo ha de suceder en Francia si el buen sentido no abandona á los verdaderos liberales y todos no se agrupan contra el partido intransigente que dirige Rochefort con aplauso de los hombres de la Commune y demás escuelas que ostentan en su bandera el lema de *salud y disolucion social*.

De provincias buenas noticias respecto al estado de las cosechas. El malestar de algunas regiones desaparece; el trabajador honrado encuentra en donde ganar su sustento y el de su familia, los temores dejan su puesto á la confianza y el comercio adquiere de nuevo la vida ordinaria que estaba algo como entumecida á causa de la apurada situación de las clases menos acomodadas.

En nuestra provincia, como en las demás, gozamos de los beneficios que proporciona la esperanza de buenas cosechas y esto es lo principal. La política, mejor dicho, los chismes políticos encuentran poco abrigo entre nosotros, porque el país lo que ansia es su bienestar y sabe que este se encuentra muy lejos de las perturbaciones. En las últimas elecciones lo ha aprobado y en la Diputación Provincial está patente el

resultado. Después de la lucha electoral en que el combate ha cesado, la calma de los ánimos ha vuelto á tomar asiento y los elegidos, conociendo su valer, dando pruebas de un patriotismo poco común y no olvidando que lo que la provincia necesita es administración, han aunado el común buen deseo personal, y olvidando procedencias en un sitio en donde la política ocupa un sitio muy secundario, se han propuesto encaminar sus gestiones al bien común, al bien del país que los ha elegido, con celo, con desinterés y buena intención, que es lo único que se necesita para alcanzar todo el mejor resultado posible.

Ya sabemos que esto no ha de agradar á ciertos hombres que todo lo miran á través del prisma de sus locas é irrealizables aspiraciones; pero como ha de ser, comprendan si quieren, y si no con su pan se lo coman, que esta época no es para ellos y que aquello que forma el núcleo de sus propósitos está muy lejos y, si volviera, les daría un resultado tan negativo como el recogido cuando se lo propusieron. El país está cansado de héroes de cecina y de empresas quijotescas, y por esto tiene el buen criterio de no dar oídos á los que quieren perjudicarlo con cantos de sirena que todo el mundo comprende y todo el mundo aborrece.

Es inútil hablar casi de otra cosa del extranjero que de la muerte de Gambetta ocurrida á las doce menos 5 minutos del pasado mes y año, por que ese suceso hoy lo llena todo. En París, en Nimes, en Aviñon, en Marsella, en Burdeos, en Tolosa, en Cete, el acontecimiento ha impresionado hondamente los ánimos, primero por lo imprevisible y segundo, por las consecuencias que del hecho pueden originarse en la política exterior é interior de la nación vecina. La vanidad francesa, que es inmensa, se veía halagada con los discursos de Gambetta, dibujando en lontananza la diosa de las victorias presidiéndolas de nuevo, conseguidas por el ejército francés cabe los muros de Metz y de Strasburgo sobre los alemanes, y obligándoles á recular á marchas forzadas á sus cuarteles de Lomerania.

El pintar es como el querer. En el interior Gambetta era un candidato mas á la presidencia, y no de los mas populares.

El consejo de ministros, al saber su muerte, acordó reunirse y se reunió en efecto en la tarde del día dos del que rige, y decidió que los funerales de Mr. Gambetta corriese á cuenta del Estado.

Se convocan las cámaras el 10 de Enero á fin de que puedan asistir en cuerpo á los funerales, todas las noticias de los departamentos franceses están contestes en la impresión producida por esa muerte, y lo comprendemos aparte de lo imprescindible del carácter frances. *L'Voltaire* transcribe unas palabras de dolor de Mr. Clemenceau, el enemigo político de Gambetta, desentonando solo el lenguaje de *L'Intransigent* que se entretiene en hacer

una estadística de los millones que ha cosechado el tribuno y las responsabilidades que le alcanzan.

Fuera de Francia, la impresión de la muerte de Gambetta no es muy fuerte, ni hay para que lo sea tampoco. Algunos periódicos alemanes le reconocen algunas cualidades de habil, no recatándose en decir uno de los principales, que el año 1882 ha sido una victoria para la paz con el fallecimiento de Skobeleff y de Gambetta, los dos anti alemanes furibundos y con elementos de valía en sus países respectivos prontos á ser empujados á una colisión armada.

Una noticia que solo interesará á los parientes de Mr. Gambetta es la de que ha muerto sin testar, no sabemos si por una mania contra los testamentos como la que dominaba á Mirabeau.

Un suceso que ha quedado medio oscurecido en la trémula luz del misterio, es el suicidio del Conde Wimpffen embajador de Austria en Francia, y el cual tuvo lugar el último sábado.

El Conde, de un pistoletazo en la sien, quedó cadaver, en cuya situación se le halló al lado de uno de los orinaderos del parque Marcean. Dias atrás dijimos que, por los papeles del príncipe Pedro Kopotrine, quedaba altamente comprometido un embajador de una gran potencia, cuyo nombre no hemos podido inquirir.

Rompe - cabezas: ¿era el Conde suicida? El tiempo dirá.

Los periódicos franceses no saben hablar de otra cosa que de la muerte de Mr. Gambetta, dando detalles sobre su enfermedad y últimos momentos, telegramas de duelo, adhesiones del exterior y proyectos de funeral, destacándose sólo los intransigentes y algunas fracciones que no disimulan que no tienen para que derramar *lágrimas de cocodrilo* segun ha proclamado Mr. Rochefort, que implacablemente sigue todavía desde su periódico descargando sobre el difunto.

El cadáver de Leon Miguel Gambetta Massabre, como reza su partida de defunción, llegó el jueves á las ocho y cuarenta y cinco minutos al Palacio Borbon, haciéndose del mismo cargo Mr. Brisson que mandó preventivamente depositarlo en su despacho. Dicho cadáver, encerrado en una estufa, hallase envuelto en una bandera tricolor, la cabeza levantada sobre un almohadon en forma sumamente artística, y ramos de flores á todos lados. El presidente de la cámara quiso hablar al entrar el feretro en el vestíbulo del Palacio, y no pudo dominado por la emoción. Gambetta, á lo menos provisionalmente, será inhumado en el cementario del Este (Padre Lachase) y hablarán en la ceremonia de su inhumación el presidente de la cámara; Ferry, por el antiguo gobierno de *Defensa Nacional*, y Falateuf por el Colegio de Abogados de París.

Le Gaulois anuncia que el ilustre Grévy acompañará los restos mortales de Gambetta hasta la Magdalena. Los delegados de Alsacia y Lorena han

pedido á la familia Gambetta el honor de elevar un monumento sobre su tumba. Como el misterio ha circundado la enfermedad de Gambetta, que parece tenia dos heridas de bala una en la mano y antebrazo, y otra en el vientre, se habló de una inquisitiva que *La Gazette des Tribunaux* desmiente, y los amigos mas intimos del difunto orador repugnan. El entierro verificose anteayer viernes, calculandose una concurrencia de trescientas mil almas.

Del último correo nada nuevo. La combinacion de gobernadores y altos puestos, telegramas muy entusiastas de los filipinos por la libertad concedida á las plantaciones de tabaco y desencanto en los que desean que el mundo se desquicie y caiga el gobierno.

El tiempo, aunque vario, agradable y primaveral la temperatura.

Asesinato del Obispo de Ayacucho.

Los periódicos norte-americanos recibidos hoy, publican los siguientes debates del asesinato cometido en la persona del Obispo de Ayacucho, señor Polo:

«El virtuoso prelado se hallaba practicando la visita de su diócesis, cuando estalló una sublevacion popular, originada, segun las correspondencias, por la abusiva conducta del subprefecto. El Obispo se propuso evitar un conflicto, y salió de su casa para tratar de calmar los ánimos, como lo consiguió. Regresaba de su pacífica mision, cuando la tropa que obedecía al subprefecto descargó sus armas sobre el pequeño grupo de familiares y vecinos que acompañaban al Obispo. En medio del terror de los circunstantes, se vió caer al Sr. Polo con el cráneo destrozado.

Cuatro horas despues se difundia por la ciudad de Ayacucho la noticia del crimen de Huanta, y el pueblo se entregaba á manifestaciones de dolor. El cadáver fué conducido á la Catedral, acompañado por más de veinte mil almas durante las seis leguas de camino que separan á Huanta de Ayacucho. Continuaba la agitacion popular, contra la autoridad de Huanta, y se exigia la deposicion y castigo de ésta. El general Cáceres se habia puesto en marcha sobre Ayacucho para conjurar, si aun era tiempo, la borrasca. En Lima, donde era tambien muy querido el señor Polo, ha causado dolorosa impresion el desgraciado acontecimiento de Huanta.»

Correspondencias.

Figueras 5 Enero de 1883.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi querido amigo: Han sido nombrados secretario y vice-secretario de esta Audiencia, los promotores que eran de Mont-blanch y Tremp.

El jueves al romper al alba apercibieronse, segun he oido de público, unos trajinantes que venian al mercado, de que de uno de los arboles del paseo público pendia un cadáver, resultando ser el de un presunto suicida que se ahorcó improvisando un lazo en una de las ramas de dicho arbol.

Con ese motivo acudieron aquella mañana en tropel, durante las horas que tardó en recogerse el cadáver, muchos curiosos avidos de saciar la triste satisfaccion de contemplarlo. Segun oi afirmar, ascienden á catorce al número de suicidas que hubo en este partido judicial el año último.

Los montes vecinos aparecen hoy

cargados de nieve y asi se explica haya refrescado algo la atmósfera.

Dicese que vendrá aqui, á no tardar, la compañía de teatro que funciona en esa capital.

En un periódico de Barcelona he leído el suelto siguiente:

«El señor general Socias ha recibido del señor D. Ignacio Ramis, presidente del comité democrático de Lladó (provincia de Gerona y partido judicial de Figueras) un expresivo escrito, rogándole se sirva felicitar, á nombre de dicho comité, al señor Moret por el brillante discurso que pronunció en el congreso ultimamente.

Ahora nos explicamos el alza que ha habido en los valores estos últimos dias.»

Hechos de semejante trascendencia son, hace tiempo, por aqui cotidianos, y *allá se van* con los de la democracia dinástica, los que prodigan los balagueristas, á los cuales se atribuye la inspiracion del suelto transcrito.

Creo que, á no tardar, se realizaran obras de importancia en la cárcel del partido. De tan oportuno que seria hacerlas, dudo se hagan.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

No obstante las esperanzas que habiamos concebido, es casi seguro, por lo que hemos oido decir, que muy en breve nuestra ciudad será testigo una vez más de un acto de esos que dejan profunda impresion en las almas caritativas y que imponen la ley como satisfaccion á la vindieta pública y terrible castigo á los culpables de inhumanos crímenes.

—El Ayuntamiento ha nombrado segundo visitador del ramo de consumos, á nuestro buen amigo don Juan Barrasetas, á quien felicitamos muy de veras.

—Terminada la temporada teatral, parece que hoy dá la compañía la última funcion fuera de abono, por haber concluido ayer el de seis funciones últimas.

—A treinta y dos ascienden en la actualidad el número de vacantes que existen en el cuerpo de Ayudantes de Obras públicas, despues de haber dado ingreso en el mismo á los aspirantes aprobados en los últimos exámenes de la Peninsula y de Canarias.

—El Ampurdanés de Figueras reseña el acto de constitucion en aquella ciudad, de la Audiencia de lo criminal, al cual fueron invitadas todas las autoridades, corporaciones y familias de la poblacion que acudieron á dar realce á la ceremonia contándose, entre los concurrentes, gran número de elegantes y hermosas damas.

En Gerona, sin que sepamos el motivo, tenemos entendido no han sido invitadas las autoridades ni familia alguna, habiéndose constituido nuestra Audiencia á la sordina como suele decirse, procedimiento que ha llamado la atencion del vecindario el cual ha sabido, en parte, la existencia de la Audiencia por lo que alguno ha dicho, ignorando el resto la apertura de tan respetable tribunal.

—En un pueblecito de la Carolina del Norte, un ciudadano vendió su mujer á un vecino por 500 pesos; hecho esto, realizó tambien su hacienda y se fué con la música á otra parte. La interesada prestóse gustosa á la transaccion y declara que es muy feliz con su nuevo esposo.

No deja de ser cómodo este pase al estado de viudez.

—El último jueves se puso en es-

cena en este teatro, la zarzuela *Jugar con fuego*, que tuvo una ejecucion bastante mediana, pues salvo la tiple Sra. Quintana, los demás artistas estuvieron á respetable distancia de lo que era de esperar. El coro de hombres mermado y desgraciado, regular el de señoras y bien la orquesta.

En cambio, la ejecucion de *Un estudiante en Salamanca*, que tuvo lugar la noche del martes, si nó fué perfecta, alcanzó bastante acierto de parte de todos, en especial de la señora Quintana y señorita Llorens que cantaron el duo del tercer acto con esquisito gusto y plausible acierto. Váyase lo uno por lo otro.

—Se ha instruido en la direccion general de Contribuciones, un expediente en el cual se trata de resolver si los expedientes sobre derechos á devoluciones de ingresos realizados indebidamente en las arcas del Tesoro, deben ser resueltos por los Delegados de Hacienda de las provincias en todos los casos, ó si cuando se trata de un ingreso de ejercicios definitivamente cerrados, es de la competencia del ministerio.

Dicho expediente se ha incoado con motivo de una alzada del interventor de Ciudad-Real.

—Ha sido destinado á esta provincia el Ayudante de Obras públicas D. Enrique Alvarez Alba.

—El día dos falleció en Madrid la señora D.^a Carmen Mellado, viuda de Rey, madre política de nuestro estimado amigo D. Leopoldo Calzado, á quien acompañamos, asi como á su apreciable familia, en la honda pena que sufre con motivo de tan terrible desgracia.

—El órgano de los zocatos sigue furioso. Arremete contra nosotros y nuestros amigos de tal modo, que nos causa lástima y al propio tiempo alegría. Ahora dice que vá á dedicarse á reproducir trozos de nuestra coleccion. Mas vale que se dedique á esta operacion; entre tomar trabajos de los periódicos de Madrid á tomarlos de los periódicos locales, de seguro preferirán sus numerosos lectores esto último; al menos con esto y con las notas de su cosecha, los distraerá y nos distraerá, por mas que asegura no querer nada con nosotros á pesar de haberle nosotros retirado el cambio hace lo menos año y medio. Ahora que el teatro vá á cerrarse, bueno es tener algo con que entretener las veladas aprendiendo finura de lenguaje y pureza de diction, por que, como es sabido, ese periódico pertenece á la academia de las drogas extranjeras.

—El jueves quedó definitivamente constituida como hemos dicho, la nueva Diputacion provincial, nombrando presidente al Sr. D. Juan Bautista Ferrer. Ricepresidente al Sr. don Miguel Coll Caritg y Secretarios á los Sres. don Vicente Güell y D. Leopoldo Vich. El nombramiento para la comision permanente recayó en los Sres. don Pedro Ordis, diputado para el distrito de Gerona; don José Matas Gamirá por el de La Bisbal; D. Leopoldo Rich por el de Figueras; don Salvador Vaquer por el de Olot y don Gerardo Rodés por el de Santa Coloma de Farnés.

Desde las primeras sesiones de la nueva corporacion provincial, se ha revelado un sentimiento espontáneo de conciliacion y prudencia, y las discusiones han sido dignas y templadas, sin que en ninguna cuestion haya dominado el espíritu de partido, adoptando por unanimidad la mayor parte de los acuerdos.

A las tres de la tarde, terminó la diputacion sus tareas y, los señores diputados, con el digno Sr. gober-

nador de la provincia, se dirigieron á la fonda de Italianos donde estaba preparado el banquete de despedida. Solo dejaron de concurrir el señor Blanch, porque tenia que marchar en el tren de las cuatro; el Sr. Palau Coderch que no asistió á la sesion, y el Sr. Coderch y Almar, diputado por Figueras, que no ha presentado su Acta.

Durante la comida, reinó la mayor fraternidad y animacion, retirándose el Sr. Gobernador con sentimiento, antes de terminar los postres por un asunto urgente.

Al destaparse las botellas del espumoso champagne, comenzaron los brindis. Los inició el Sr. Ferrer manifestando en un breve, pero elocuente discurso, la gran satisfaccion que experimentaba al ver con que felices auspicios daba principio á sus tareas la nueva Diputacion, y los levantados propósitos que animaban á sus dignos compañeros. Que asi como no habia habido izquierdas ni derechas para resolver las cuestiones relativas á la constitucion del cuerpo provincial, esperaba que no las hubiese tampoco en lo sucesivo para las administrativas y para la resolucion de los asuntos que, por las leyes, le estaban encomendados. Que cada uno podia tener sus ideales políticos; pero que tratándose del bien de la provincia y de su buena administracion, no debia haber, y estaba persuadido que no habria, mas que una sola aspiracion con un solo pensamiento, y terminó brindando por la estrecha union de todos los Diputados para tan patriótico obgeto. En el mismo sentido brindaron el Sr. Rodés en un expresivo discurso, y otros muchos de sus distinguidos compañeros. El Sr. Bassols, despues de manifestar en sentidas frases la agradable impresion que experimentaba al ver el espíritu de fraternidad y union en que todos se inspiraban, brindó por el dignísimo Gobernador á cuyo lado, dijo, que estaria siempre para cuanto haya de contribuir al progreso y bienestar de la provincia. Asi terminó esta agradable reunion despidiéndose los comensales con demostraciones de la mas sincera y cordial amistad.

La mayoría de la Diputacion ha dirigido una manifestacion al Ministerio, de sus sentimientos de adhesion á S. M. el Rey, á la Dinastia y al Gobierno.

Nos felicitamos del lisonjero resultado de la primera reunion del cuerpo provincial y de sus tendencias conciliatorias. No era de esperar lo contrario de personas distinguidas por su ilustracion, por su posicion social, por sus condiciones de carácter y por su desinterés y patriotismo. Los que no tienen, pues, bastardos intereses y aspiran únicamente alaprecio público, facilmente entietenden cuando no se trata de cuestiones políticas, sino de moralidad y buena administracion.

Tenemos la persuasion de que, hasta el órgano de los zurdos estara agradablemente impresionado de tan satisfactorio suceso.

—Se ha ordenado la busca y captura de los desertores José Vidal Aluart, de Arbucias; Martin Bagué Batlle, de Ventalló; Juan Subirana Pascual, de Arbucias; Rafael Marqués Vinardell, de esta ciudad; Pedro Sagner Batlle, de Massanet; José Carreras Amata, de Blanes; José Padrosa Cruset, de Avignonet; José Sallares Romeu, de Angles; Jaime Mas Montener; de Tossa y José Ferrer Llach, de Garrigás.

—El 27 del actual y ante el señor Juez de este partido, se venderá en pública subasta una heredad situa-

da en el término de Estañol, tasada en 59.700 pesetas.

—Se han aprobado los nombramientos de los profesores de instrucción pública D. Joaquín Sucarrat para S. Andrés del Terri, D. Enrique Trescents para Mediá, D. Juan Teixidor para Vilahur, D. Juan Morell para Pardás y D.^a Catalina Cortaza para Canet de Adri.

—Anteayer tarde llegó á esta ciudad, acompañado de su hijo don Pompeyo, el diputado á cortes por Torroella y querido amigo nuestro don Alberto de Quintana, nombrado Director General de Agricultura, industria y Comercio. Durante su permanencia entre nosotros, muchos de sus amigos de la capital y pueblos de su distrito le felicitaron por la honrosa distinción de que acaba de ser objeto, y le hicieron presente su decisión á reelegirlo diputado estando ya, para ello, autorizados por la gran mayoría de los lectores de Torroella. En el primer tren de ayer mañana, salieron los Sres. de Quintana con dirección á Barcelona y Madrid.

—Ha quedado constituida en esta ciudad, bajo la presidencia de la Excm. Sra. doña Josefa de Lopez Pinto, la Junta directiva de la de señoras para allegar recursos y socorros á los desgraciados de Cuba y Filipinas.

En el número próximo daremos detalles.

—Anteayer al anochecer, con motivo de ser vigilia de Reyes, mucha fué la animación que reinaba en las principales calles de esta ciudad, siendo un sin fin los niños que, junto á su farol, iban á esperar los Magos.

—Antes de terminar sus sesiones de constitución, la Diputación Provincial acordó dividirse en cuatro Comisiones permanentes encargadas de informar los asuntos pertenecientes á los distintos ramos de la administración. La Central la componen los cuatro Diputados que forman la mesa y el Vice-Presidente de la Comisión Provincial. Para las demas Comisiones resultaron elegidos en la forma siguiente:

Comisión de hacienda, los Sres. Bassols, Dausá, Rodés, Matas y Vaquer.

Fomento; señores Botet, Vidal, Vilageliu, Blanch y Palau.

Gobernación; señores Soler, Vilardell, Puig y Coll de Pol.

Ademas fueron elegidos, tambien por unanimidad; representante de la Diputación en la Junta Provincial de Estadística, el Sr. Bassols; en la de Amillaramientos, los señores Guél y Coll de Pol; en la de defensa contra la filoxera, el señor Coll y Carrit; en la liquidadora de la extinguida junta de Carreteras, los señores Dausá y D. Manuel Duran y Basque viene representandola desde 1878; en la liquidadora de la Carcel de audiencia, los señores Botet y Rodés y en la de la creación de una estación antifiloxérica, los señores Ordis, Rich y Puig.

El mismo día de la elección se constituyó la Comisión Provincial que, como nuestros lectores saben, se compone del señor Ordis, vicepresidente y de los vocales señores Rich, Matas, Vaquer y Rodés.

Administración de Propiedades é Impuestos de la provincia de Gerona.

ANUNCIO.

Los padrones del impuesto equivalente á los de sal correspondientes al actual año económico se hallan expuestos al público, en esta Administración sita en el exconvento de S. José, por término de diez

días que finaran el 13 Enero próximo, pudiendo los individuos comprendidos en aquellos enterarse de las cuotas que les han correspondido y establecer las reclamaciones que estinen procedentes.

Gerona 30 de Diciembre de 1882.
—El Administrador, *Alvaro Solano.*

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndre-la

Revalenta Arábiga.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando as digestiones laboriosas (dispepsias), gítrasta lastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrada mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. ex Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, de duque de Pluskow, la señora Marquesa de Bréb, Lord, Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr Doctor catadrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924.—«Soissons (Aisne), el 10 del enero 1868. En la aldea en donde residí parto de año se encuentra una mujer aquejada, segun al parecer de todos los facultativos, de un cncera positivo es que hacia dos años mago; le lo que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tan que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga lagonia, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la na de aconsejarla tomara la *Revalenta duerry*. Desde entonces su estado ha mejorado ducho, las fuerzas le vuelven, digiere y no pado gm casi mas.—De *Chasselles*, condesa de Gour ecce.»

Núm. 49,842.—La señora Maria Joyi d. de 5 años, de un *estreñimiento inveterado*, de un gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Se ñor Roberto, de una consunción pulmonar col tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210: *Sr. Docot. rrm. deio e Mar tin*, de una gastralgia é irritación del estomago que la habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, que ate 8 años.—Núm. 46,218. El coronel *Watsones* de la gota, neuralgia y estreñimientos obstinados.

Du Barry y Compañia (Limite d), 77, Reg en sriet, W., Londres, y 8, Rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad. Narciso Perez.

Es cuatro veces mas nutritiva que la caree, sin rritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 179 rs.; y de 24 libras, 300 r s.

De pósitosen casa de los mejores boticarios ultramarinos.

Variedades.

¿ME AMAS?

En el álbum de la simpática Srta. J. G.

Si igual, encantadora
Ayer te ví, Julia amada,
Y en tu sem blante risueño
Pura alegría brotaba.

Eres tú la imágen bella
De mis ilusiones gratas;
Hada que todas las noches
Mi dulce sueño velabas.

Ayer, de tus negros ojos,
Recogí tierna mirada;
Mirada que con cariño
Robó la paz de mi alma.

Y cual estrella esplendente
Que en los espacios divaga,
Con la luz de tu hermosura
Mi perdido amor guabas.

Hoy que mucho mas te adoro,
Que en tí cifro mi esperanza,
Que solo tú, prisioneros
Todos mis amores guardas;

Despierta, si, de tus dudas,
Abre tus lábios de grana,
Y sin engaño y falsa
Dime, pues, Julia, ¿me amas?

ESTÉBAN FOREST.



LA SEÑORITA

DOÑA SILVITA REMUS PI

FALLECIÓ EL 29 DE DICIEMBRE DE 1882.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada mamá D.^a Joaquina Pi, viuda de Remus, y su tio Don Francisco Pi, participan á V. tan sensible pérdida, para que se sirva tenerla presente en sus oraciones y les quedarán eternamente agradecidos.

Seccion bibliográfica.

Cria lucrativa de las gallinas y demas aves de corral, se titula una obra que hemos recibido muy curiosa por cierto, y en la cual se encuentran cuantas noticias pueden apertecerse al objeto que la misma indica. Su autor, D. Diego Navarro y Soler, á quien damos las gracias por la atención que le hemos merecido.

—Vivamente agradecemos al Doctor D. Mariano de la Paz Gomez y Canlonga, el regalo que nos ha hecho de su *Tratado Elemental de Contribuciones*, obra muy útil para los contribuyentes y muy especialmente para cuantos tienen que intervepir en las incidencias que resultan en la aplicacion de las leyes económicas.

—Nuestro querido amigo D. José Alvarez Mariño, Diputado á Cortes por el distrito de Vilademuls, ha publicado un opúsculo con el titulo *El último año del Saladero*, en el cual se contienen noticias muy curiosas de la carcel de este nombre. Damos al señor Alvarez las gracias mas expresivas.

ACEITE ANTI-FILOXÉRICO ROUX.

Verdadero regenerador de la viña y árboles frutales y premiado con distinguidas recompensas.



Privilegiado en

Francia y España.



Este producto ha justificado y sigue siendo el mas poderoso para combatir los enemigos de la «viña naranjos» y demás «frutales» tanto por la fuerza y desarrollo que les comunica, como por su poder «insecticida», cual fué declarado en el «Congreso Filoxérico de Burderos», y en el recientemente verificado en «Marsella.» Su aplicacion debe practicarse con preferencia desde el mes de Noviembre hasta el de Abril.

Al plantar *majuelos y barbados* su empleo es muy provechoso para activar su crecimiento y preservarlos de la «Filoxera».

Para los pedidos dirigirse á la Sucursal y depósito Central en Cataluña que los Sres. Casals hermanos tienen establecida en Barcelona calle del Hostal del Sol, número 7, 1.^o

Depósito en la provincia de Gerona, D. Juan Arderius y Banjol.—Figueras. NOTA.—Desconfiar de cuantos productos similares puedan ofrecerse por otros conductos sin hallarse revestidos de nuestra marca y firma.

—Hemos recibido la «Guia Teorico-práctico para combatir las enfermedades de la vid» excelente trabajo que recomendamos á los vidualcultores.

Se vende en Madrid, Jacometrezo —72.

—En la misma imprenta se vende tambien otra obrita muy útil titulada «Fabricacion de aceite de Olivas y demas plantas oleaginosas,» debida á la inteligente pluma de D. J. Gomez de Fuencurral, á quien quedamos agradecidos por la atención en habernos regalado un egemplar.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS

Lista de Cartas detenidas por insuficiente franqueo.

D. Enrique Colominas.—Matanzas.—Sres. Juan y Pedro Surroca.—Habana.—D.^a Concha Cuffi.—Jaxuco.—D.^a Vitorias Irulegui.—Puerto Rico.—D. Francisco Contés.—Ponce.—D. Manuel Franquel.—Habana.—D. Luis Careaga.—Manila.

Imp. de «La Lucha.»

Anuncios.



ASMA

Tos ferina, catarros crónicos, opresiones sofocacion etc. etc.

Nuevo descubrimiento.

POLVOS ANTI-ASMATICOS DE

GASTALDO

DE

SORPRENDENTES RESULTADOS

Depositarios.—Gerona.—Doctor Garriga.—Plateria 29,

y en todas las capitales de España.

ENFERMEDADES SECRETAS.

LAS CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las **Purgaciones y Flujos blancos**, por mas rebeldes e inveterados que sean.—16 reales el frasco de 75 cápsulas.

EL VINO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. BORRELL eficaz remedio para curar radicalmente las **llagas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlceras de la boca y garganta**, y en fin, para todas las enfermedades de origen **Venéreo** y las producidas por el **mercurio**.—20 reales botella.

Para evitar engaños debe exigirse la firma y rúbrica de **Borrell hermanos**, en los frascos y prospectos.

Deposito general: Botica de Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos.—Gerona: Farmacia de D. Agustin, Garriga y en las principales boticas y droguerías de la Provincia.

GABINETE MEDICO PARA EL TRATAMIENTO DE LA MATRIZ

Dependientes del **EMBARAZO, PARTO, ABORTO, ESTERILIDAD** etc. etc., dirigido por **F. Vidal Solares**, doctor en Medicina y Cirujía de las facultades de **MADRID y PARIS**; Especialista en las referidas afecciones, y antiguo **médico externo**, por oposicion, de varios hospitales de **Paris**.

Este gabinete contiene los variados aparatos e instrumentos necesarios para el tratamiento de todas las enfermedades de la matriz, tales son, los sillones mecánicos para la perfecta exploracion del útero, los aparatos destinados a las duchas e irrigaciones prolongadas de la

matriz; varias pilas eléctricas para curar los tumores de este órgano; pulverizadores de vapor etc.

Horas de recibo; de 3 a 5, Carmen, 3, principal, Barcelona. Los dias festivos por mañana.

LA CENTRAL.

Compañía de Seguros contra Incendios,
fundada en 1863.

CAPITAL SOCIAL 10.000.000 DE FRANCOS

Esta Compañía tiene reaseguradas en totalidad, desde 1.º de octubre de 1882, todas sus pólizas en curso en España, así como todas aquellas que suscribe ulteriormente, por

LA UNION,

compañía francesa de Seguros contra Incendios
fundada en 1828.

Capital social

Reservas en 31 de diciembre de 1881.	Francos	10.000.000
Primas á cobrar en 31 de diciembre de 1881.	"	5.050.000
	"	37.427.271'65
Total de garantías.	Francos	52.477.271'65

Capitales garantidos en 31 de Diciembre de 1881:

Francos 43.536,217,405.

Siniestros pagados en el solo ejercicio de 1881:

Francos 5.750,51401.

Sucursal española: Ancha, 54, pral.-Barcelona.

Id. id. Figuerola, 17, id.-Gerona.

POR LAS COMPAÑIAS.

El Director particular, **Rafael Ferraró.**

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores **dón Aniceto Palahi, don Vicente Dorea y Marti y Cargol**, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines, ilumina las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la ajaja y rouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc

LA TOS

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, pulmonar, de los bronquios, de la garganta, etc., se cura y se alivia con la pasta pectoral infalible del Dr. Andreu, de Barcelona.

Es el remedio mas seguro, cómodo y agradable que se conoce. Es el único que en tantos años que se expende, jamás ha desmentido sus excelentes efectos, que se notan ya á la primera pastilla. CAJA 8 Rs.

El mismo autor prepara contra el **ASMA** los **CIGARRILLOS BAL-SÁMICOS**, y los **Papeles Azoados**, que calman al instante los ataques de asma ó sofocacion por fuerte que sea y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Se vende en las principales farmacias de España y sus Antillas, así como tambien en las de Portugal, Francia, Italia é Inglaterra.

Jarabe Quina ferruginoso ALOMAR.

Este **JARABE** que á las virtudes tónicas de la Quina reúne las constituyentes de hierro, es el verdadero regenerador por excelencia; abre el apetito, favorece la digestion y devuelve á la sangre su calor y vigor primitivos, siendo un excelente medicamento para combatir todas las enfermedades que reconocen por origen un empobrecimiento de dicho líquido vital.

De venta en todas las farmacias. Deposito Central: Señores Alomár y Uriach, calle Moncada, 20.—Barcelona.

ABERTURAS DE REGISTRO

Vapores-correos de la compañía trasatlántica
(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACÍFICO
Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 24.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en **LAS PALMAS** (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 24 de Coruña, enlazando con servicios auxiliares de la misma Compañía Transatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapor del pacífico, toman carga á siete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO:—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA:—Santiago, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL:—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO:—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase para la Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto Rico y 60 duros para Habana.

El dia 25 de Enero saldrá de Barcelona

EL VAPOR ANTONIO LOPEZ.

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.
NOTA. Esta agercia puede facilitar directamente á los cargadores los medios asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de esta Compañía hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de cion.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre **EUROPA y la AMERICA del SUR.**
Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.
Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, **BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre**, admitiendo **cargay pasajeros**

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Enero
EL VAPOR SAVOIE de 5,000 toneladas.

NOTA—Estando ya limitada la cabida se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el dia 12 precisamente.

Precios:—1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.
Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta sin se les proveera de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente, vípan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones bre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

NOTA: Este vapor en su viaje de ida hará escala en Bahía, para cuyo punto la mite carga y pasajeros.

Se despachan pasajes hasta el 29 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informacion acúdase al

Representante general en esta provincia, **D. Antonio Boxa**